

**Aktuelles / Mitmachen**

**Berichte über Aktivitäten / Aktuelles**

**Delegiertenversammlung am Samstag, 15.04.2023**

23. April 2023

**im „Haus am Dom“ in Mainz**



Unsere Delegiertenversammlung fand in diesem Jahr im „Haus am Dom“ in Mainz statt und war mit 85 Weggefährtinnen und Weggefährten sehr gut besucht. Der etwas kleinere Saal war jedenfalls gut gefüllt, und bei den Ehrungen ging es schon etwas wuselig zu!

Die große Freude sich wiederzusehen war spürbar und der Stehkaffee zu Beginn einfach ein „Muss“.

Unsere 1. Vorsitzende **Gaby Hub**, Gott sei Dank wieder einigermaßen genesen, begrüßte alle Anwesenden sowie unser Ehrenmitglied Hartmut Zielke und den langjährigen DV- und stellv. Bundesvorsitzenden Gerhard Iser.

Es folgte das Gedenken an unsere verstorbenen Weggefährtinnen und Weggefährten.

Ursel Lux verfasste einen Nachruf auf die am 11.04.2023 von uns gegangene, langjährige Weggefährtin **Waltraud Hohnhäuser**, die zusammen mit ihrem Ehemann den Stadtverband Rüsselsheim sowie den DV Mainz mitbegründet hat. In Würdigung ihrer Leistungen wurde sie 2008 zum Ehrenmitglied des KB ernannt. Wir haben in Waltraud eine äußerst ambitionierte Weggefährtin in der Suchtselbsthilfe verloren und werden Ihr immer ein ehrendes Andenken bewahren.

Nach dem geistlichen Impuls von Herbert Rogge folgten die Berichte der 1. Vorsitzenden, der Geschäftsführung und aus den Arbeitsbereichen sowie aktuelle Informationen aus dem BV. Im Berichtszeitraum tagten zusätzlich 2 Ad Hoc Kommissionen zur Auswertung der GLT 2021 und zur Implementierung des ISK.

**Rosi Patzer** als Vertreterin der Regionalbeauftragten erinnerte nochmal an deren Funktion und rief dazu auf, die Regionalbeauftragten als Bindeglied zwischen Vorstand und Gruppe stärker in Anspruch zu nehmen. Manfred Pottel muss sein Amt als Regionalbeauftragter West leider gesundheitsbedingt aufgeben. Herbert Rogge dankte ihm sehr herzlich für seinen bisherigen Einsatz.

**Wolfgang Weber** verlas den Bericht der Kassenprüfer Wolfgang Weber, Leo Bretz und Friedl Bach. Alle Gelder wurden satzungsgemäß verwendet, und es gab keinerlei Beanstandungen. Der Vorstand konnte daraufhin einstimmig entlastet werden.

**Hajo Müller** bildete einen neuen Wahlausschuss für die Vorstands-Neuwahlen 2023, dem zukünftig Hajo Müller, Erika Tönnissen, Leo Bretz, Michael Holzer, Wolfgang Röder und Christine Müller angehören werden.

Unsere Suchttherapeutin im DiCV **Kerstin Öhl** berichtete vom letzten Stand des ISK und versuchte sehr einfühlsam in dieses schwierige Thema einzuführen. Es geht nicht nur um sexualisierte Gewalt sondern auch um Grenzübertritte, die in Vertrauensverhältnissen und im Umgang mit Hilfsbedürftigen passieren können. Der wertschätzende Umgang im Kreuzbund miteinander wird uns dabei helfen, zukünftig eine Kultur noch größerer Achtsamkeit zu pflegen. Kerstin Nickel und Norbert Wegert haben sich als zukünftige ISK-Beauftragte und Ansprechpartner für den DV zur Verfügung gestellt und besuchen z.Zt. eine dazu erforderliche Schulung. Das ISK wird auch Hauptthema der GLT 2023 werden.

**Herbert Rogge** hatte Erfreuliches von der KB Stiftung zu berichten, die in diesem Jahr ihr 15jähriges Jubiläum feiert. Aus diesem Anlass und aufgrund einer großzügigen Schenkung von Familie Rehn laden wir unsere Weggefährtinnen und Weggefährten zu einem „Kreuz-bunt Kaffee“ ein, der am 23.07.2023 in Groß-Gerau im Garten der kath. Walburga-Kirche stattfinden wird. Um auch gleichzeitig etwas für die Kreuzbund-Stiftung zu tun, werden wir einen Unkostenbeitrag von 15 € pro Person erheben. Dafür gibt es für Jede und Jeden Kaffee und Kuchen „ohne Ende“ und noch dazu das jeweilige Kaffeeegedeck zum Mitnehmen. Wer einen Kuchen mitbringt, zahlt nur 10 €. Kuchenspenden sind uns natürlich sehr willkommen, ebenso viele Helfer(innen) zum Auf- und Abbau dieses schönen Festes mitten im Sommer!

Nach der Mittagspause wurde es nochmal feierlich und ein gut gehütetes Geheimnis preisgegeben.

**Christine und Hajo Müller** wurden für besondere Verdienste um den Kreuzbund zu Ehrenmitgliedern ernannt. Nach der Laudatio von Gaby Hub überreichte ihnen der Geschäftsführende Vorstand die Ehrenurkunden, einen wunderschönen Blumenstrauß und 2 Präsente. Wir waren uns Alle einig, dass diese beiden engagierten Weggefährten diese hohe Auszeichnung mehr als verdient haben.

Zum Abschluss der heutigen, gelungenen Delegiertenversammlung wurden unsere Jubilare und Jubilarinnen zum Vorstand gebeten, um ihre Auszeichnungen in Empfang zu nehmen. Es ist uns immer wieder ein Bedürfnis, diesen Weggefährten und Weggefährtinnen für ihre Treue zu danken, die uns zu einer so großen Gemeinschaft gemacht hat.

Vielen Dank an unseren Vorstand für die Vorbereitung dieser Veranstaltung und an unsere Teilnehmenden für ihr Kommen.

Bericht: Ursel Lux

Bilder: Herbert Rogge und Roland Libert

[Weiter zum Archiv Aktuelles](#)

## **Archiv**

Sorry, für das Archiv-Menü muss JavaScript in Ihrem Browser eingeschalten sein  
document.getElementById("ArchivNaviForm").style.display='inline';

- [Archiv](#)